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从零开始！开拓“体彩之路”

“新事业需要有人挥洒汗水去
开拓，20年风雨走过，侧身回望，一
切汗水与付出都是值得的。”今年
51岁的顾晓天，对创业路上发生的
点滴故事记忆犹新。2000年，电脑
型体育彩票在郑州刚上市，顾晓天
被聘为河南体彩中心郑州管理站
站长，那时候，市场上对体彩的认
知几乎为零，她与同事们只有一间
办公室、一部电话，六个人组成的
团队立志要“开疆拓土”，打拼出属
于体彩的一片天地。

就这样，顾晓天带领着团队每
天奔波在基层一线，跑市场、搞调
研、拓渠道、做宣传，郑州市的 6区
5市 1县记不清跑了多少遍，在她
的带领下，郑州东区分中心团队从
最初的 6人壮大至 20余人，体彩实
体店的数量从 300 家拓展到 500
家、800家，目前已突破 1000家，数
字仍在不断上升。

公益情怀！坚守“乐善人生”

顾晓天四岁半时发了一场高
烧，对她的视力造成了伤害，至今
仍饱受眼疾折磨。她对病痛有着
深刻体会，推己及人，让她更愿意
帮助那些需要帮助的人。近 20年
的体彩从业经历，顾晓天无数次亲
历和见证体彩的温暖和大爱，她将

“公益体彩 乐善人生”的理念内化
成习惯，传播到社会的各个角落。
平时，只要有公益活动，顾晓天都
会挤出时间参加，她说：“不仅自己
参与公益活动，还希望能向他人讲
述体彩的公益理念，呼吁更多的人
加入其中。”

2013年，顾晓天个人资助河南
财经学院一名贫困大学生，帮助其
完成了学业；2014年，在顾晓天的带
动和倡议下，郑州东区分中心全体
工作人员为郑州市管城回族区第三
中学罹患骨癌的学生捐款，帮助其
解了燃眉之急……

履职担当！为责任体彩发声

在繁忙的体彩工作之外，作
为郑州市管城回族区的人大代
表，顾晓天还要走访群众，了解社
情民意，为政府决策建言献策，也
使她有了为中国体育彩票发声的
机会。

在 2019年 3月召开的区第十六
届人大会上，顾晓天说：“中国体育
彩票是国家公益彩票，肩负着为国
家筹集公益金，促进社会公益事
业发展的初心和使命。在新时代
里，我和我的同事们将始终坚持‘以
人民为中心’，把‘公益体彩 乐善人
生’的品牌理念进行推广，为社会公
益事业发展继续贡献力量。”
石涛

山西1.34亿元
巨奖得主现身领奖

时隔近一个月，9月11日上午，山西双
色球1.34亿元巨奖得主现身，完成巨奖兑
付。据亿元大奖投注站业主郭先生介绍，
中奖彩民是他店里的“老熟人”，平时经常
来站里购彩，比较热衷于双色球，每次都是
机选两注，然后倍投25倍100元。而此次
中出亿元大奖的那注号码，就是彩票上的
第二注，同样是机选、倍投25倍，这才中出
的25注头奖。

在众人期盼中，亿元大奖得主终于
现身领奖。现场，山西福彩中心向中奖
彩民颁发 1.34亿元中奖奖牌，同时彩民
自愿捐出善款 300万元，为社会公益奉
献爱心。 中彩

今年河南体彩
已筹集公益金27亿

上周，中国体育彩票在河南省销售约
3.46亿元，通过销售体育彩票为社会筹集
公益金约0.84亿元，其中的一半约0.42亿
元用于支持我省以人民为中心的体育事
业及其他社会公益事业；另一半上缴中央
用于全国公益事业。其中，上缴中央的体
彩公益金60%用于补充全国社保基金，约
0.25亿元。

2019年，河南省已销售体育彩票总量
约112.71亿元，通过销售体育彩票为社会
筹集公益金约 27.43亿元，其中用于我省
和上缴中央的体彩公益金各约 13.71亿
元。上缴中央的体彩公益金 60%用于补
充全国社保基金，约8.23亿元。河体

“体彩追梦人”巡礼系列
顾晓天：用责任和担当唱响“巾帼赞歌”

在不久前揭晓的“体彩追梦人”荣誉称号
获得者中，有几名来自基层的体彩工作者，顾
晓天就是其中之一。她是河南省体彩中心郑
州东区分中心主任，也是郑州市管城回族区
第十三届至十六届人大代表。她既是郑州市
“巾帼建功”标兵，也是“捐资助学爱心大
使”。从事体彩工作近20年，顾晓天荣誉等
身，多次被评为“先进工作者”“优秀共产党
员”……在领导眼里她是“开拓者”，在同事口
中她是“老大姐”，在群众心中她是“爱心大
使”。自2000年加入体彩大家庭以来，顾晓
天始终默默耕耘，用体彩人的责任和担当，唱
响了一曲“巾帼赞歌”。

谈到中秋节，美国新星肯宁说：
“我的家乡也有这种节日，像感恩节、
圣诞节，都是一家人团聚的日子，大家
聚在一起享受节日，非常幸福。我听
说过中国的中秋节，知道这一天中国
人都会全家团圆，而且还会吃月饼，我
也很想尝尝。”

萨巴伦卡告诉记者，她跟郑州这座
城市其实是有渊源的：“大概是4年前吧，
具体日期我记不清楚了，我来郑州参加
一站 ITF的赛事，那是我第一次来到这座
城市。那次比赛我打得很艰苦，打了 3
盘，最终还是输给了对手。当时我想我
可能不会再来这里打比赛了。”

“这次来郑州感觉和上次相比有哪
些不同？”对于记者的提问，萨巴伦卡笑
着说：“这座城市跟我上一次来相比发生
了很大的变化，越来越漂亮了。无论是
酒店，还是场地、观众，我觉得都非常棒，
这次我一定在这里争取获得冠军！”

“这是我第一来郑州参加比赛，不过
这里给我留下了非常深刻的印象。无论

是球迷还是志愿者，他们都非常友好，脸
上总是带着微笑。比赛中，他们不断给
我加油，我想这是我能够赢得比赛的重
要原因。”肯宁兴奋地说道。

谈及未来的目标，萨巴伦卡、肯宁异
口同声地说：“我希望自己能够打进前
十，当然这并不容易，我现在要做的就是
一步步走！”

憧憬中秋、点赞郑网，网坛美女绿城畅聊

“这座城市越来越漂亮了”
本报讯（郑报全媒体记者 陈凯 文/图）今天就是中国传统节日中秋佳节，在这个月圆人圆的节日里，正在

征战2019工银信用卡郑州网球公开赛的众多网坛美女，对于中秋节也是充满了期待。“很幸运可以在郑州遇
到这个美好的节日，不过遗憾的是我的家乡没有类似的节日，如果有，一定会很开心！”来自白俄罗斯的网坛新
星萨巴伦卡满怀期待地说。

网坛美女萨巴伦卡绿城畅聊

雨水抢“戏”
郑网赛程调整

本报讯（郑报全媒体记者 郭韬略）
昨日，2019工银信用卡郑州网球公开赛
第四比赛日因受到断断续续的雨水影
响，女单第二轮的比赛全部取消，推
迟到今天举行。昨天仅进行了 3场双
打的比赛，其中，韩馨蕴与 36岁的澳
大利亚老将阿达姆扎克组成的跨国
组合以两个 6∶3 击败荷兰组合科霍
维/斯库福斯，成功晋级女双四强。
半决赛，两人将迎战比利时选手维克
梅耶尔与斯洛文尼亚选手齐丹赛克
组成的跨国阵容。

今天，单打1/8决赛和 1/4 决赛同
日进行，首轮轮空的多名高种子选
手——斯维托丽娜、萨巴伦卡、贝尔滕
斯都将遭遇一日双赛，而未能完赛的
卡·普利斯科娃与赫尔科格的比赛于今
天率先在中央球场进行补赛。

2019年是郑网元年，赛事于 9月
7日至 15日在郑州市中原网球中心举
办，共有女子单打和女子双打两个项
目，单打设正赛 32个签位（首轮 4个轮
空）、预选 32个签位，双打设正赛 16个
签位；冠军积分 470分，赛事总奖金为
150万美元。


